

# ...Y PAN lo ve como bateador emergente

EDUARDO CEDILLIC

Para Acción Nacional, Omar García Harfuch es un “bateador emergente” de Morena en la contienda por la Ciudad de México.

“Un reconocimiento de que no tienen cuadros propios, no tienen un liderazgo histórico de Morena que sea capaz de darle la batalla al Frente y, pues está bien, yo entiendo que tengan que romper el cristal de emer-

gencia en estos casos”, dijo Federico Döring.

Desde la Oposición, el destape del ex titular de la Secretaría de Seguridad capitalina representa la intervención de Claudia Sheinbaum, pues fue uno de los funcionarios de mayor confianza para la ahora ex Jefa de Gobierno.

Pese al buen perfil que pueda tener, aseguraron, deberá vencer la mala gestión de la ex Mandataria, quien dejó el cargo para buscar

ahora la Presidencia.

“Nos dejó como migrantes desamparados, ahí en el desierto, por sus aspiraciones personales y eso se lo va a cobrar la Ciudad y las urnas”, añadió Döring.

Diego Garrido consideró que, más allá de los candidatos, el hartazgo de la ciudadanía podría inclinar la balanza a favor de la alternancia.

“Es el sentir actual de todos y, realmente, no importa el actor que quieran

poner”, resaltó.

Hasta el momento, el Frente Opositor no ha presentado una propuesta de método para la elección de su candidato. Las dirigencias del PAN, PRI y PRD aseguran que continúan las negociaciones.

“Se está apostando por el que logre aglutinar un buen acuerdo de una campaña bien armada en 16 alcaldías y 33 diputaciones locales, más las federales”, agregó Döring.



# El ex jefe de la policía y Brugada dividen a los legisladores locales

## Rechaza Martha Ávila ruptura dentro de bancada guinda

**SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA**

Los destapes de Omar García Harfuch y Clara Brugada Molina para encabezar la coordinación de los comités de defensa de la Cuarta Transformación en la capital desnudaron la división entre los integrantes de la bancada de Morena en el Congreso local.

La separación de grupos se hizo evidente desde quienes encabezan la coordinación parlamentaria, pues su titular, Martha Ávila, apoya a la alcaldesa de Iztapalapa, a quien incluso aspira suceder en el cargo; en tanto, la vicecoordinadora Guadalupe Morales respalda a García Harfuch.

Durante los anuncios que realizaron ambos aspirantes se identificaron al menos 11 legisladores locales que apoyan a Brugada y 11 al ex mando de la policía capitalina, entre ellos el dirigente local del Partido Verde, Jesús Sesma, el ex panista Gonzalo Espina —quien encabezó la Ola Azul en favor de Claudia Sheinbaum— y el diputado independiente Jorge Gaviño.

Con García Harfuch estuvieron presentes ex diputados capitalinos como Ricardo Fuentes, Emmanuel Vargas y Leticia Varela, y aunque no acudió, también lo respalda la secretaria general de Morena, Lourdes Paz.

En ninguno de los dos eventos fueron identificados los diputados Temístocles Villanueva, Nazario Norberto ni Martín Padilla; no obstante, fuentes allegadas confirmaron que el segundo apoya al ex funcionario de seguridad y el último a Brugada.

Sobre el tema, Ávila descartó que haya una fragmentación en su bancada, pues cada legislador tiene derecho a mostrar su simpatía por cualquier aspirante. Agregó que en Morena se tiene claro que el proyecto es lo más relevante y es lo que se debe apoyar. “Tenemos que esperar que todas y todos actuemos en el marco de las reglas que el partido ha planteado y vamos a salir uni-

dos y fortalecidos para respaldar a la persona que encabece nuestra propuesta de cara al 2024.

“El llamado a la unidad lo hemos hecho desde el principio y lo haremos hasta el final, porque la Cuarta Transformación requiere de todas y de todos para continuar y consolidar este cambio histórico en el país, en los estados y en la Ciudad de México.”



# García Harfuch anuncia su participación en el proceso para competir por la CDMX

El exsecretario confía en que el bienestar de los capitalinos radica en asistir a los jóvenes que deciden llevar una vida delincinencial como la única alternativa para construir un proyecto de vida

## Jorge Aguilar

metropoli@cronica.com.mx

El exsecretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, reveló que participará en el proceso interno del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) para ser candidato a la jefatura de Gobierno de la capital.

Ubicando como objetivo principal el máximo desarrollo de la seguridad y de la policía en la capital, García Harfuch confía en que el bienestar de los capitalinos radica en atender el origen de la violencia, es decir, asistir a los jóvenes que deciden llevar una vida delincinencial como la única alternativa para construir un proyecto de vida.

Previo a su llegada, decenas de seguidores que habitan en alcaldías en las que milita Morena se encontraban en la puerta del Hotel donde ofreció la conferencia de prensa, vistiendo playeras que tenían plasmado el nombre del aspirante. Entre los gritos y aclamaciones se escuchaba “Es un honor estar con Harfuch hoy”, “Jefe de Gobierno”, “Que sí, que no, Tláhuac e Iztapalapa están contigo”.

Al momento en el que salió del elevador que dirigía hacia el salón de eventos, el funcionario aprovechó para tomarse fotografías y abrazar a quienes aparentemente le darán su voto en las elecciones del 2024, entre música, sonidos de maracas, tambores y mantas que decían “Te amo Harfuch, eres el mejor”, se abrió paso hacia el escenario.

“He tomado la decisión de

participar en el proceso interno de morena, para la selección del Coordinador de Defensa de la Transformación en la Ciudad de México”, dijo al iniciar su mensaje.

“En el año 2019 me incorporé al equipo de la doctora Claudia Sheinbaum como Jefe General de la Policía de Investigación, meses después tuve el honor de ser designado Secretario de Seguridad Ciudadana, donde logramos ampliar las capacidades de la policía, dándole nuevas herramientas como la facultad de investigación, esto volvió a la policía más útil para ciudadanía y también para la propia Fiscalía”.

De igual manera, explicó que el éxito de su función como jefe de la policía tuvo como eje fundamental crear programas de atención a las causas y proyectos de atención en conjunto con la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX). Recordó que la efectividad de los oficiales se logró gracias al aumento del salario durante cinco años consecutivos hasta alcanzar un 54 por ciento de incremento.

Al enaltecer a la policía y mejorar sus condiciones de trabajo, García Harfuch presumió que dicha iniciativa permitió reducir los delitos de alto impacto en más de 50 por ciento; el delito de homicidio doloso en 46 por ciento y el robo de vehículo a su mínimo histórico desde el año de 1997.

“Durante este periodo, tuve la oportunidad de escuchar a vecinas y vecinos de las 16 alcal-

días, y eso me permitió conocer lo que mucha gente padece día a día, así como sus necesidades más urgentes”, comentó.

“Quiero participar en este proceso y dar continuidad a la construcción de una ciudad en paz y segura, donde el desarrollo económico y el bienestar social sea para todas y todos”.

En el estrado, distintos diputados federales y locales de partidos afiliados a Morena acompañaron a García Harfuch y respaldaron su posible candidatura, entre los legisladores se encontraban Jesús Sesma del Partido Verde Ecologista de México y por el partido guinda Janecarlo Lozano y Julio César Moreno.

## VISITAS A ALCALDÍAS COMENZARÁN DE INMEDIATO, ASEGURA GARCÍA HARFUCH

En entrevista, el exsecretario anunció que de inmediato comenzarán los recorridos por las 16 alcaldías, con el objetivo de dialogar, acercarse a los habitantes de la capital y establecer las principales problemáticas de cada colonia; “desde hoy tenemos varias reuniones”, declaró.

García Harfuch anuncia su participación en el proceso para competir por la CDMX





**Enaltecer a la policía y mejorar sus condiciones de trabajo permitió reducir los delitos de alto impacto en más de 50 por ciento, señaló el exsecretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Omar García Harfuch.**



# Cuauhtémoc Blanco se baja de la contienda para la jefatura de Gobierno

Cuauhtémoc Blanco, actual gobernador de Morelos, ha anunciado que no buscará la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, poniendo fin a sus ambiciones políticas en la capital del país.

El anuncio fue realizado a través de las redes sociales del exfutbolista y político, después de una reunión con el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo. En su declaración, Blanco explicó que tomó esta decisión para priorizar el bienestar de la ciudadanía y la unidad dentro del movimiento.

“Después de reunirme con mi amigo, Mario Delgado, he decidido no competir por la Jefatura de la CDMX para seguir dando prioridad al bienestar de la ciudadanía y la unidad dentro del movimiento”, escribió Cuauhtémoc Blanco en su comunicado.

El mandatario estatal también enfatizó la importancia de que Morena mantenga su fortaleza en las próximas elecciones, que incluyen las ocho gubernaturas en juego, la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, el Congreso federal y la Presidencia de la República en 2024.

La decisión de Cuauhtémoc Blanco lo convierte en la segunda persona en retirarse de la contienda de Morena, antes de que el proceso oficial de selección del partido comience. Ricardo Monreal, exaspirante a la Presidencia en 2024 y destacado miembro de Morena, fue el primero en hacerlo.

La carrera política de Cuauhtémoc Blanco hacia la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México comenzó el pasado 6 de septiembre, cuando expresó sus intenciones públicamente. Sin embargo, apenas una semana después formalizó su candidatu-

ra, anunciando su separación del cargo de gobernador de Morelos.

Esta noticia se produjo antes del anuncio oficial de Omar García Harfuch, ex titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, quien buscará ser el sucesor de Martí Batres. *(Gerardo Mayoral)*





**La noticia de su retirada se dio a conocer antes del anuncio oficial de Omar García Harfuch, quien buscará ser el abanderado de Morena.**



2023-09-20

## Clara Brugada reacciona ante 'destape' de Harfuch para Jefatura de Gobierno de CdMx; "bienvenido"

Autor: Milenio Digital

La alcaldesa de Iztapalapa con licencia, Clara Brugada, se pronunció al respecto por el 'destape' del ex secretario de Seguridad de Ciudadana, Omar García Harfuch, frente a las elecciones de la Jefatura de Gobierno de Ciudad de México.

"Harfuch, bienvenido a la defensa de la 4t, bienvenidos los compañeros, este es un proceso que tiene que ser unitario, así que pues de esto se trata", dijo.

Mediante una entrevista en Milenio Televisión con Pedro Gamboa, Clara Brugada dijo que se encuentra en condiciones de ser la coordinadora de la 4T en la Ciudad de México.

"Estoy en condiciones para ser la coordinadora de la 4T que la ciudadanía decida", comentó.

Además, recordó su trayectoria dentro de la Cuarta Transformación y se dijo fundadora del partido.

"Yo vengo desde hace 40 años de la ciudad, me siento precursora en esta gran ciudad y creo yo que tenemos experiencia y tenemos un recorrido importante para cambiar las cosas en Ciudad de México", externó.

HCM

2023-09-21

### "Perdona" AMLO a García Harfuch

Autor: Adrián Trejo

Con la designación de Omar García Harfuch quedó más que claro que es Claudia Sheinbaum la que decidirá los nombres de los candidatos a gobernadores y demás cargos de elección en 2024.

¿Cómo será ahora el poder de Sheinbaum dentro de Morena que pudo convencer a López Obrador de olvidar sus fobias hacia García Harfuch?

López Obrador no lo contemplaba ni siquiera para estar de adorno en las Mañaneras, como hacen otros políticos del gabinete, pese a que el jefe de la Policía de la CDMX ofrecía buenos resultados.

El Presidente no le perdona (o perdonaba) al virtual candidato a la jefatura de Gobierno de la capital del país, ser nieto del general Marcelino García Barragán, secretario de la Defensa en el sexenio de Gustavo Díaz Ordaz, y a quién se responsabilizó de la masacre de estudiantes en octubre de 1968.

Hijo de Javier García Paniagua, que también participó en la temida Dirección Federal de Seguridad (DFS), la policía secreta de los setenta, García Harfuch había sentido el frío presidencial no solo por su origen, sino por el delito de haber trabajado bajo las órdenes de Genaro García Luna.

Cuando ocurrió la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, el preferido de Sheinbaum era el delegado de la PGR en Guerrero.

Aunque demostró que justo ese día no se encontraba en el estado, sino en Michoacán en un operativo, los mismos padres de los desaparecidos no han dejado de relacionarlo con el hecho.

Por esos antecedentes, que López Obrador consideraba puntos en contra, el exjefe policiaco de la CDMX no aparecía en la lista de aspirantes morenistas al gobierno de la capital.

Su suerte cambió cuando Sheinbaum fue favorecida por el dedo presidencial disfrazado de encuesta; López Obrador finalmente dobló las manitas (quién sabe a condición de qué) y ahora no tendrá rival dentro del partido para ganar la candidatura.

Hay que reconocer que García Harfuch es un buen, un gran candidato de Morena, pues tiene reconocimiento no solo dentro del partido guinda, sino incluso de la oposición.

Su virtual postulación hará que la oposición piense muy bien a quién postulará pues, por lo visto ayer en su conferencia de prensa, si "jala" entre la población.

Como sea, Sheinbaum exhibe fuerza y toma el control del proceso de selección de los candidatos morenistas.

El último día de sesiones de la Cámara de Senadores será el 19 de diciembre y, por qué no, celebrar el fin de la legislatura con un pachangón.

Eso si, nada de corridos tumbados ni perreos, algo más tranquilo como el grupo Rebelde.

Quién sabe de qué méritos gozan los integrantes de ese grupo para ser llevados al Senado y recibir un "reconocimiento".

¿De qué o qué?

Como en el Monje Loco, nadie sabe, nadie supo, a menos que se trate de un premio de consolación promovido por Manuel Velasco, esposo de Anahí, integrante de la agrupación musical.

Bueno, cómo estará el asunto que hasta Miguel Ángel Mancera, se sumó a la campaña de promoción del evento.

Y para que no se diga que los senadores discriminan, los promotores del "reconocimiento" preparan una dinámica para que algunas docenas de seguidores de los rebeldes estén en las gradas del salón de sesiones presenciando el momento solemne.

¡Cómo si no hubiera temas realmente importantes por resolver!

2023-09-20

### Clara Brugada se 'echa porras' ella misma: 'Goberné Iztapalapa, la zona con más desafíos'

Autor: Redacción

Por haber gobernado la cuarta parte de la ciudad y la más difícil, Clara Brugada, alcaldesa con licencia en Iztapalapa, se ve como la mejor apuesta de Morena para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, pues evitará la polarización y creará agenda para las clases medias.

"Tengo experiencia de gobierno en la ciudad, de la zona más difícil, la zona con mayores desafíos, la zona que puede tener cualquier parte de ingobernabilidad".

"Yo he gobernado la cuarta parte de esta ciudad y el resultado ha sido positivo". Así ha sido para 75% de la población que he gobernado, señala. "No lo digo yo, no lo dicen encuestas de empresas, lo dice el INEGI", dijo en el programa EntreDichos, de El Financiero Bloomberg, con René Delgado.

Brugada se promovió como una propuesta "que va a ir por toda la ciudadanía", pues no ve la polarización como estrategia.

"Cuando eres gobierno tienes que gobernar para todos, tienes que construir una agenda que haga que la clase media se sienta incluida".

A pesar de que actualmente la oposición gobierna nueve alcaldías, descartó que pueda ganar en 2024.

"Considero que en 2024 no va a ganar la derecha por diversas razones: es una elección presidencial, a la Jefatura de Gobierno, convoca a una ampliación electoral y la derecha ya dio todo lo que tenía que dar".

"En 2021, que estábamos prácticamente en la pandemia, la gente se aisló, y la única manera que tenían de comunicarse eran las redes sociales, y la derecha se encargó de meter muchas mentiras".

Consideró que el sector intelectual de la clase media ayudará a que la ciudad "siga siendo de derechos".

Sobre Santiago Taboada, actual alcalde en Benito Juárez y su posible rival de la oposición, comentó que "representa a un grupo panista que desde 2015 desarrolló un tema de corrupción".

De Adrián Rubalcava, alcalde en Cuajimalpa, comentó que "es buen alcalde, lo tenemos que decir, pero ahí el problema es que no se van a poner de acuerdo (en el Frente)".

Y de Sandra Cuevas, alcaldesa de Cuauhtémoc, se quedó sin comentarios: "No, pues no".